

M. Raphaël SCHELLENBERGER
Député du Haut-Rhin

Mme Elisabeth BORNE
Ministre de la Transition écologique et solidaire
Hôtel de Roquelaure
246 boulevard Saint-Germain
75007 Paris

Paris, le 22 juillet 2019

Références : RS/LE

Madame la Ministre,

Comme vous le savez, l'Assemblée nationale adoptait le 18 septembre 2018 à l'unanimité les conclusions de la mission d'information commune sur le site de stockage souterrain de déchets StocaMine, dont j'ai eu l'honneur d'être co-rapporteur.

Face à la convergence des galeries minières, le temps presse. Nous recommandions en septembre dernier qu'une décision soit prise sur l'avenir du site de stockage dans les trois mois suivant la remise de l'étude du Bureau de Recherches Géologiques et Minières (BRGM) commandée par Monsieur le Ministre d'Etat Nicolas HULOT. Sous réserve de sa faisabilité technique, nous préconisons de déstocker l'ensemble des déchets, à l'exception du bloc 15.

L'étude du BRGM, publiée en janvier 2019, témoigne de la faisabilité technique d'un tel scénario de déstockage. Lors de la réunion du 12 février dernier au Ministère, rassemblant parlementaires et élus locaux du territoire, votre prédécesseur Monsieur le Ministre d'Etat François DE RUGY s'était engagé à étudier financièrement et techniquement les modalités de réalisation d'un déstockage partiel à mener d'ici 2027, date de fin de la concession minière. J'ai salué cette perspective tout en rappelant l'exigence de prise de décision rapide.

Répondant à l'une de mes sollicitations, Monsieur le Ministre d'Etat François DE RUGY m'indiquait le 5 juillet dernier que les résultats de l'étude de faisabilité technique et financière d'un déstockage supplémentaire sur le site de Stocamine seraient attendus pour mai/juin 2020, après une attribution du marché en septembre 2019 et une durée du marché de dix mois. Ce calendrier ne me semble pas répondre à l'exigence de rapidité largement mise en avant par notre rapport parlementaire. Aussi, avec plusieurs de mes collègues parlementaires alsaciens, nous appelons à ce que ces résultats puissent être connus avant la fin de l'année 2019. Vous trouverez ce courrier commun en attache.

En reportant la prise de décision du déstockage, nous courons le risque de ne plus avoir le choix.

En qualité de député de la circonscription hébergeant ce site de stockage et co-rapporteur de la mission d'information parlementaire sur le sujet, j'espère pouvoir vous rencontrer très prochainement pour vous présenter plus en détail les conclusions des travaux de notre mission et la nécessité de leur mise en œuvre rapide pour le territoire.

Dans l'attente d'un retour de votre part, je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'expression de mes salutations distinguées.

Comptant sur votre engagement pour faire de ce dossier un exemple de la capacité de l'État à

Raphaël SCHELLENBERGER

tenir parole et à assumer ses responsabilités,

